
Verbale  n. 3
Del 27 novembre  2015

a.s. 2015/2016

Il giorno 27 novembre  2015, alle ore 17.00, nell’ufficio di presidenza dell‘ I. C. “Taliercio” si è
tenuto il Consiglio di Istituto per discutere i seguenti punti all’o.d.g.:

1) Lettura e approvazione verbale della seduta precedente
2) Ultima  variazione Programma Annuale E.F. 2015
3) Nuovi progetti
4) Adesioni reti di scuole
5) Varie ed eventuali

Risultano presenti:
Dirigente Scolastica, prof.ssa Anna Maria Florio
Componente Genitori

1. AVALLONE MASSIMILIANO
2. CAFFAZ LUCIO RICCARDO
3. CERAGIOLI ELENA
4. DEL MONTE VALENTINA
5. PISI TIZIANA
6. SPINELLI ANGELA

Componente ATA
1. BABBINI MARICA
2. MICHELONI  ARGENTINA

Componente Docenti
1. BIGLIOLI ERICA
2. BONTEMPI LORELLA
3. BUGLIANI LUDOVICA
4. CONTI TIZIANA
5. RATTI M. RAFFAELLA
6. TARANTOLA GIULIANA

Risultano assenti:
Componente docenti
Assente giustificata : Bertocchi 
Assente non giustificata: Cecconi
Componente genitori
Assenti  giustificati: Assisi, Orlandi

Presiede la riunione il sig. Lucio Riccardo Caffaz.
Funge da segretaria la prof.ssa Erica Biglioli.
Considerati i punti all’odg, la dirigente ha invitato la DSGA, Cristina Bonizzi.
Il Presidente, constatata la presenza del numero legale dei componenti del Consiglio, dichiara aperta



la seduta per la trattazione dei punti all’ordine del giorno.

1. Lettura e approvazione verbale della seduta precedente
Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente.

Si passa quindi al secondo  punto all’o.d.g. 

   Delbera n. 42

2. Ultima  variazione Programma Annuale E.F. 2015
Il Presidente dà la parola alla Dirigente, la quale informa che, rispetto a quanto programmato in fase
iniziale  e  considerate  le  precedenti  variazioni  approvate,  oggi  è  necessario  apportare  ulteriori
modifiche al programma annuale dell'anno finanziario in corso; pertanto dà la parola alla DSGA per
l'illustrazione di tutte le variazioni che si propongono come da decreti n°799, 800 e 801 . 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

VISTO il  programma annuale per l'esercizio 2015, approvato dal Consiglio d'Istituto nella seduta
del 12.02.15i;
VISTO il regolamento concernente le “Istruzioni generali della gestione amministrativo contabile
delle istituzioni scolastiche” emanato  con D.I. n.44 del 1.2.2001, in particolare l’art.6 relativo alle
verifiche e modifiche da apportare al programma annuale;
VISTA la situazione contabile alla data attuale, le somme riscosse/pagate e considerata la necessità
di apportare modifiche;
VISTA la seguente proposta (n. 7) della Giunta Esecutiva del Consiglio stesso:

                        ENTRATE                                                                                 USCITE
4/5 Finanziamenti  da  Enti  Locali:  Comune

vincolati
€ 200,00  A02 € 200,00

5/2 Famiglie  vincolati:   Contributi  per
assicurazione

€ 77,50  A01 €  77,50

5/2 Famiglie vincolati:  Contributi iscrizioni e
conferme

€ 150,00  A02 € 150,00

5/2 Famiglie vincolati:  Contributi per viaggi e
visite d'istruzione saldo

€.859,50  P03 €.859,50

5/3 Altri  non  vincolati:   Associazione
Promidea

€ 50,00  A04 €  50,00

5/4 Altri  vincolati:  personale  della  scuola
contributi assicurazione infortuni

€ 560,70  A01 € 560,70

7/4 Altre entrate : restituzione somme €.67,42  A01 €. 67,42

 Totale...............................................   €.1.965,12 €.1.965,12



DELIBERA

all’unanimità l’approvazione della quarta  proposta di variazione al Programma Annuale .

La Dirigente comunica che la  Giunta ha approvato la  proposta  del   Piano annuale 2016,  nella
giornata di domani, sabato 28 novembre, il  Piano sarà inviato ai Revisori dei Conti.  Se entro il
giorno 11 p.v. non sarà rinviato dai revisori, verrà sottoposto all’approvazione del Collegio docenti
e successivamente del Consiglio d’Istituto, del quale è fissata nuova riunione per il 14 dicembre alle
ore 17.00.

Si passa quindi al terzo  punto all’o.d.g. 

Delbera n. 43

3. Nuovi progetti

La Dirigente informa che per gli Istituti scolastici si rende necessario partecipare ai vari bandi che
mettono  a  disposizione  fondi  ministeriali,  europei,  regionali,  questo  al  fine  di  incrementare  le
risorse assegnate dal Ministero per il normale funzionamento amministrativo e didattico. 
Ultimamente sono molti i bandi cui il nostro Istituto ha partecipato, alcuni progetti sono già stati
approvati ed inviati, altri sono appena stati ultimati e altri ancora sono  in via di definizione. Quasi
tutti prevedono anche reti.
La Dirigente illustra  i  vari  progetti  fra  i  quali   il  progetto “La mia scuola accogliente”,  la  cui
scadenza  per  la  presentazione  è  il  10  dicembre,  pertanto  incontrerà  in  Comune  gli  assessori
Fambrini (Istruzione) e Benedini (opere Pubbliche) per  proporgli un  partenariato con la scuola.

La  sig.ra  Pisi  informa  che  potrebbe  esserci  la  possibilità  di  estendere  la  partecipazione
all’Associazione Commercianti interessata all’utilizzo del cortile in caso di eventi. In vista anche un
possibile aggancio con lo sportello Pari Opportunità del Comune di Carrara.

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

Sentite le motivazioni esposte dalla Dirigente,
Esaminate le proposte presentate 

DELIBERA

All’unanimità l’approvazione dei seguenti progetti.

 Progetto Orientamento contro la dispersione scolastica (finanziato dal MIUR)
Questo progetto è predisposto in rete con altre scuole e prevede percorsi educativo-didattici,



anche  di  tipo  individualizzato,  di  orientamento  e  contro  la  dispersione,  perciò  rivolti
prioritariamente agli studenti delle classi III  della Scuola Secondaria I grado. 
 La  rete  comprende scuole  delle  province  di  Massa  Carrara  e  di  Livorno e  la  Regione
Toscana. 

 Progetto “A.N.I.M.A.” 
Si tratta di un progetto musicale   elaborato dal prof. Vegetti, insegnante di sassofono presso
la  scuola  sec.  di  1°  grado  Taliercio,  con  la  collaborazione  di  un  insegnante  dell’IC
Fossola /Gentili e di uno dell’IC !Moratti” di Fivizzano. Il bando mette a disposizione un
finanziamento da destinarsi al potenziamento della cultura musicale. Il progetto  prevede
attività di propedeutica musicale nella scuola primaria, lezioni di strumento per gli studenti
che non fanno parte della sezione a indirizzo musicale, spettacoli, interventi di musicisti di
chiara fama, acquisto di strumenti e di software specifici anche per disabili.     La rete è
formata dal nostro Istituto, come capofila, dall‘ I. C. Gentili di Fossola e dall’I.C. Moratti di
Fivizzano e  si configura perciò come una sottorete delle scuole ad indirizzo musicale della
provincia di Massa Carrara.

 Progetto  “AGORA’”  a  valere  sull’Avviso  MIUR  “La  mia  scuola  accogliente”  L’idea
progettuale riguarda la sistemazione del cortile della scuola Giromini da utilizzare non solo
per le attività ricreative della scuola ma anche per conferenze ed incontri di tipo conviviale.
Vi sarà inserito anche il progetto “Orto verticale”. Poiché sono previste anche opere murarie,
la Dirigente propone di chiedere un partenariato al Comune, al quale saranno ceduti una
parte dei finanziamenti eventualmente concessi perché possa occuparsi di commissionare i
lavori attinenti alle opere strutturali.   E’ già stata acquisita la disponibilità della Coldiretti
per l’“orto verticale” e del Centro Documentazione handicap, considerata anche la valenza
inclusiva  del  progetto  nei  confronti  degli  alunni  diversamente  abili.  La  scadenza  per  la
presentazione è il 10 dicembre.

Si passa quindi al quarto  punto all’o.d.g. 

Delbera n. 44

4. Adesioni reti di scuole

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

Sentite le motivazioni esposte dalla Dirigente
Esaminate le proposte presentate 

DELIBERA

All’unanimità l’approvazione dell’adesione alle seguenti reti e protocolli d’Intesa:



 Rete per il Progetto orientamento contro la dispersione scolastica: 

scuole delle province di Massa Carrara e Livorno, Regione Toscana.

 Rete per il Progetto “A.N.I.M.A.” 
Capofila: I.C. “Taliercio”
I.C. “Gentili” – Fossola, I. C. “Moratti” – Fivizzano

 Protocollo d’Intesa per il  Progetto “La mia scuola accogliente”  
I.C. “Taliercio”,  Comune di Carrara, Coldiretti, Centro documentazione Handicap. 

Si passa quindi al quinto  punto all’o.d.g. 

5. Varie ed eventuali

Il fotografo Giorgio Minguzzi, dopo la stesura dell’odg, ha  chiesto l’autorizzazione per foto alle
classi (€ 2.50 a foto).
Il consiglio d’Istituto autorizza previo parere favorevole dei genitori delle classi interessate. 

La sig.ra Pisi e il Presidente, sig. Caffaz, informano sugli esiti del sondaggio relativo al  diario
scolastico  per  la  classe  V della  scuola  Primaria  e  la  scuola  Secondaria.   Tutti  i  plessi  sono
favorevoli al mantenimento dell’attuale diario.

Per quanto riguarda la raccolta punti Esselunga relativa al progetto “Amici di scuola” si comunica
quanto segue:

Plesso Menconi: ottenute una LIM e un notebook;

Plesso Doganella: ottenute una LIM e macchine fotografiche;

Taliercio: n. 6 casse acustiche già ordinate, attualmente è ancora in corso il conteggio dei
buoni rimanenti.

La Dirigente, su richiesta del Presidente, informa sull’atto vandalico  avvenuto nella giornata di
domenica nel parco Giampaoli dove sono andati distrutti in un rogo  i giochi da poco installati a
cura dell’associazione Lions. Comunica di aver richiesto ai tecnici ASL di eseguire prelievi al suolo
per verificare la formazione di residui tossici. 
Aggiunge di aver partecipato ad una riunione con il Sindaco, gli assessori all’ istruzione e alle opere
pubbliche,  il  dirigente dell’AMIA Menconi,  l’Ing.  La Rosa dell’AMIA, l’architetto Lattanzi dei
Lions che ha seguito i lavori di risistemazione del giardino, il sig. Verdini che piantato il prato e
piante tipiche della flora locale, la sg.ra Spinelli del CDI, 2 tecnici dell’ASL e la collaboratrice della
DS, prof.ssa Simonetta Menconi. Nel corso della riunione sono stati assunti i seguenti impegni:

 illuminazione del parco nelle ore notturne  anche con l ‘aggiunta di altri fari;

 installazione di telecamere;

 Autorizzazione a pochi soggetti autorizzati ad entrare con veicoli;



 vigilanza di un volontario AUSER o di nonni durante il giorno;

 sistemazione della recinzione. 

Per quanto riguarda l’accesso dei veicoli all’interno del parco, nonostante gli impegni assunti in
precedenza,  permangono molte  criticità.   Continuano infatti  a  transitare,  al  di  fuori  degli  orari
concordati, il furgoncino per la macchinetta distributrice di bevande e il furgoncino che porta le
merende per gli studenti del Liceo delle Scienze Umane. Inoltre accedono anche altri veicoli mentre
l’autorizzazione dovrebbe essere limitata solo ai genitori dei ragazzi disabili, all’AMIA e ai mezzi
di trasporto delle mense. 
Dovrebbero  a  breve  arrivare  le  autorizzazioni  richieste,  i  veicoli  non  recanti  il  contrassegno
verranno  multati.  E’ stata  richiesta  autorizzazione  ad  entrare  per  il  veicolo  delle  collaboratrici
scolastiche della scuola dell’Infanzia ed eventualmente per una delle insegnanti per i casi in cui
dovesse essere scaricato del materiale.

La Dirigente  chiede ai consiglieri se vi siano proposte di argomenti per l’o.d.g. della prossima
riunione.
L’ins.te Conti  propone la variazione dei giorni di rientro del plesso “Doganella”, la Dirigente fa
presente che l’argomento verrà prima discusso in sede di Collegio docenti e poi portato al CDI.

Esauriti gli argomenti all’o.d.g., alle ore 18.20 la seduta è tolta.

Letto, approvato e sottoscritto.

Il segretario verbalizzante                                                                       Il Presidente del Consiglio
d’Istituto                                                                                                              

  Prof. ssa Erica Biglioli        Lucio Riccardo Caffaz


